



令和8年1月9日
京都市立桃陽総合支援学校
校長 長谷川 亜美

学校だより1月号

<校長室より>

令和8年、午年(うまどし)の幕開けです。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

2週間の冬季休業でしたが、年末年始はゆったりと過ごされましたでしょうか？病院で年越しを迎えた人も多かったと思いますが、新年を祝う雰囲気が少しでも味わえていたらいいなと思います。この間、教職員もしっかりリフレッシュし、今日からまた、子どもたちと向き合う時間が楽しめます。

さて、今の学年で過ごすのもあと数ヶ月です。3学期は学年のしめくくりの時期でもあり、次の学年への準備の期間もあります。小学6年生、中学3年生の人にとっては、学校生活の節目となる大事な時期です。今の環境で一緒に過ごす友だちとの時間も最後になります。また中学3年生の皆さんには、希望の進路に向けて一步を踏み出すときが来ました。できる努力を重ね、それ

ぞれの道を進んでほしいと思います。

馬は常に前進する動物で、後ろを振り返らずに前へと進む姿は、「夢に向かって突き進む人」や「飛躍」が連想されると言われます。

「なりたい自分」をイメージして、「午(うま)」のようにしなやかに、前に向かって、新たな年を共に進んでいきましょう。



子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう！



<全校集会 令和8年 午年の始まりに>

約2週間の冬休みが終わり、1月8日(木)から授業が始まりました。2限に本校と分教室をweb会議システムでつないで、全校集会を実施しました。

校長先生からは、1月末にある避難訓練に向けて、これまでに起こった大きな地震の話があり、災害が起こった時に、自分で自分の身を守る意識を持つことが大事だと話されました。そして「なりたい自分に近づくよう、今年も頑張りましょう。」と話を締めくくられました。

駆け抜ける馬のように、活気あるワクワク、ドキドキがいっぱいの1年にしていきたいですね！！



<伏見北堀公園清掃活動

～本校小学部～



「みどりの会伏見桃山」の方に教えていただきながら、伏見北堀公園で、清掃活動を行いました。

落ち葉を丁寧に集め、みんなで協力し公園をきれいにしました。



活動を通して、みんなで協力することの大切さを学ぶことができました。地域の方に「ありがとう」と声をかけていただき、子どもたちも嬉しそうな様子でした。

<スクエアボッチャ～本校中学部～>

初めて取り組んだスクエアボッチャでしたが、ナイスプレイ続出で大いに盛り上りました。ねらい通りのところにボールが行くと、歓声と拍手が出ていました。



*「スクエアボッチャ」は、ボッチャを基に正方形のコートで4方向から同時に楽しめるようにアレンジされたスポーツです。

<OnPal(おんぱる)コンサート～分教室～>

12月11日にリモートでNPO法人「OnPal」のコンサートを鑑賞しました。ウインターソングや、最近流れてる曲などたくさん聞くことができました。

子どもたちは音楽に合わせて一緒に歌ったり手拍子をしたり、楽しい時間を過ごすことができました。



*「OnPal」(おんぱる)とは、音楽の仲間という意味です。多くの病院で子どもたちに音楽を届けたいとの思いから2013年に設立されました。

<科学センター学習>

12月9日(火)に、本校小学部5・6年生と中学部1年生が科学センター学習に行ってきました。

分教室小学部4・5・6年生はリモートでつないで学習を行いました。

前半は各部に分かれて実験学習。後半は本校小学部はプラネタリウム学習、中学部は展示学習を行いました。各部とも、実験学習を通して新しい発見があり、理科の楽しさが感じられた時間となりました。

小学部 前半は地学領域の「雲」について学びました。



後半はプラネタリウム学習



を行い、京都
市の夜空を見
ながら、星座の学習を行いました。

中学部 前半は科学領域の「色のひみつ」について学びました。後半は展示学習で、地層の展示を見なが



ら科学センターの先生から説明をしていただきました。
その後は、興味のある展示を見て回りました



分教室 科学センターとリモートでつないで、「色のひみつ」についての学習をしました。

<2月の行事予定>

1	日	
2	月	音楽鑑賞教室(本校小学部5年生)
3	火	スクールカウンセラー来校日 観察実験アシスタント来校日
4	水	学校司書来校日
5	木	ALT来校日
6	金	課外(本校小中学部)
7	土	
8	日	
9	月	
10	火	スクールカウンセラー来校日 観察実験アシスタント来校日 学校司書来校日 京阪神私学統一日 ロボットプログラミング選手権全国大会
11	水	建国記念の日
12	木	
13	金	清掃活動(本校) 課外(本校小学部)
14	土	
15	日	
16	月	前期選抜・特別入学者選抜学力検査日(～2/17)
17	火	スクールカウンセラー来校日 学校司書来校日 桃陽病院面談日 観察実験アシスタント来校日 ALT来校日
18	水	学校司書来校日 シイタケ植菌(本校小学部3・4校時) 定期テスト(本校中学部1・2年)
19	木	定期テスト(本校中学部1・2年) 前期選抜・特別入学者選抜学力追検査日
20	金	定期テスト(本校中学部1・2年) 課外 個別懇談会(本校小学部6年生・中学部3年生～2/27)
21	土	
22	日	
23	月	天皇誕生日
24	火	スクールカウンセラー来校日 学校司書来校日 観察実験アシスタント来校日 前期選抜・特別入学者選抜合格発表日
25	水	学校司書来校日
26	木	
27	金	課外(本校小中学部)
28	土	

事務室より

【就学奨励費について】

現在、第3回目の請求手続きを進めています。
対象の方には、後日振込を予定しています。詳しい内容は、事務室からのお知らせでご案内しますので、配布後にご確認ください。

【学校預り金について】

いつも集金のお知らせをご確認いただき、ありがとうございます。毎月の納入に引き続きご協力をお願いいたします。転出などで精算が必要な場合は、順次対応します。該当される方には個別にお知らせしますので、よろしくお願ひいたします。